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Filipenses 3: 17 Hermanos, sed imitadores míos, y observad a los que andan según el 
ejemplo que tenéis en nosotros. 18 Porque muchos andan como[m] os he dicho muchas veces, y 
ahora os lo digo aun llorando, que son enemigos de la cruz de Cristo,19 cuyo fin es perdición, 
cuyo dios es su ape to[n] y cuya gloria está en su vergüenza, los cuales piensan solo en las cosas 
terrenales. 
 
Introduccion: Si existe una debilidad latente hoy en día, es la ausencia de buenos ejemplos, en 
la polí ca, en la familia, en la educación. Pero cuando nos referimos a la iglesia, también la 
pérdida de la credibilidad de la iglesia se ha visto mermada por tantos malos ejemplos. 
Podemos estar tan preocupados por enseñar la palabra de Dios y despreocupados por nuestra 
vida misma como ejemplo de esa palabra, es decir tener buena ortodoxia, pero mala praxis. 
Tener sana doctrina, pero mala prác ca en ella. No es suficiente con decir a la gente “mira a 
Cristo” “sigue a Cristo” si no se está viviendo o siendo ejemplo de esa fe que profesamos. Y 
Pablo quería que la iglesia en Filipos entendiera esta importancia de tener ejemplos correctos 
de vidas prác cas en el servicio cris ano. 
 
En esta mañana seguimos en nuestro recorrido en la carta a los Filipenses, con el tema 
“Modelos verdaderos y falsos” 
 
Proposición: Estudiemos 3 maneras de imitar modelos verdaderos, con el fin de crecer en 
madurez espiritual. 
                     
 

I. Ser co-imitadores (v.17ª) 
Hermanos, sed imitadores míos, y observad a los que andan según el ejemplo que 
tenéis en nosotros.  
A. En la manera que sirven a Cristo  

Pablo manda a la iglesia de Filipos a ser imitadores de él, ¡vaya palabras! Pablo se pone como 
un modelo a seguir para la iglesia. Él había inver do empo, dedicación en predicarles el 
evangelio e instruirlos en la verdad de Dios, pero él mismo debia de ser ese ejemplo. Él dice en 
Fil. 4:9 “Poned en prác ca lo que habéis aprendido y recibido; lo que en mí habéis visto y oído, 
ponedlo en prác ca. Y el Dios de paz estará con vosotros”  
Él no está diciendo que sean copias de él mismo, que copien su forma de ves r, po de pelo, 
ademanes..etc. Él no estaba interesado en que la iglesia sea como él en el sen do de 
personalidad, jamás buscó atraer la gloria para sí mismo. Pero, mucho de lo que la iglesia 
liberal promueve es la réplica ministerial o copias de liderazgo centrada en la personalidad 
carismá ca de ciertos individuos que manejan su “exito” de igle-crecimiento. Muchas hombres 
andan en la búsqueda de replicar modelos de  estrategias funcionales para hacer crecer 
numéricamente sus iglesias, porque esto les genera pres gio y ganancias. De eso hablaremos 
más en nuestro úl mo punto. 
Pero, en realidad Pablo quiere que imiten su ejemplo, en el sen do que él imita a Cristo, eso es 
presisamente la intención de ser co-imitadores, que juntos imitamos a nuestro Señor. Pero, 
¿Porqué Pablo no simplemente dice: todos imiten a Cristo y ya?. Porque la evidencia más 
contundente del poder de Dios al regenerar personas pecadoras, es su nueva forma de vida, 
ese es el proposito fundamental como cris anos, no somos lo que eramos antes, estamos 
creciendo en esa nueva vida. 
 



 
Por tanto, la imitación no es una demanda individual, sino colec va, es una co-imitación. No 
somos llamados a imitar a Pablo en su alcance de ministerio, sino en su carácter cris ano, 
en aquellas cosas de su vida que manifestaron su compromiso total con Cristo y su evangelio, 
son cosas dignas a imitar. 
Pablo tenia un entendimiento claro acerca de su labor en esta erra: “Para mi el vivir es Cristo y 
el morir es ganacia”, pero tambien por causa de ustedes y del evangelio nose que escoger. 
Esto es algo impresionante a imitar, tener nuestra mente puesta en la gloria de Cristo y no en 
las cosas de la erra, esto es Colosenses 3:1 SI habéis pues resucitado con Cristo, buscad las 
cosas de arriba, donde está Cristo sentado á la diestra de Dios. La única razón válida que 
podríamos tener en este mundo es servir a Cristo, propagar su evangelio, pero fuera de ello 
debemos anhelar estar en la gloria con Cristo y que estas penurias que vivimos en el mundo 
presente finalmente se acaben.  
Acabar la carrera en esta vida como Pablo, 2 Timoteo 2:7-8 7 He peleado la buena batalla, he 
acabado la carrera, he guardado la fe. 8 Por lo demás, me está guardada la corona de jus cia, 
la cual me dará el Señor, juez justo, en aquel día; y no solo a mí, sino también a todos los que 
aman su venida. 
Note que Pablo incluye a todos los cris anos, que todos recibirán esa corona de jus cia pues 
manifestaron en su proceder las marcas evidentes de una fe verdadera por el poder de Dios. 
Los que han nacido de nuevo imitan modelos verdaderos que reflejan la san dad de Dios, 
pero, los incredulos, los que viven fuera de la voluntad de Dios enen como modelos a figuras 
del espectáculo, a la farandula del mundo, hacen de ellos sus propios ídolos auque ellos 
promuevan los an valores, la inmoralidad y la corrupción. Solamente en Cristo mi amigo 
podrás obtener el modelo verdadero de vida, un modelo que traspasa a este mundo, una vida 
eterna sin mancha ni contaminación. 
 
En segundo lugar, otra manera de imitar modelos verdaderos es: 
 
 

II. Mirar a los que andan en el mismo ejemplo (v.17b) 
A. Su fe  

En segundo lugar, señala a los ejemplos verdaderos dentro de la iglesia, lo que muestra una vez 
más su humildad, pues él no se pone como el único ejemplo digno de imitar, sino que él mismo 
era tes go del proceder cris ano de muchos de los hermanos, especialmente sus 
colaboradores, compañeros de milicia. Ya en el capítulo 2:19-30 nos ha mencionado a dos 
ejemplos de similitud con Cristo, estos son Timoteo y Epafrodito.  
En Timoteo menciona que era de un mismo ánimo, es decir que tenía un espíritu similar en el 
servicio cris ano, también que tenía un sincero interes por la iglesia, buscaba los intereses de 
Cristo y de un carácter probado. Estas son caracters cas en las cuales todos los cris anos 
debemos imitar, esto es crecer en madurez, no enfocarme en el yo, sino en servir a los demas. 
 
De Epafrodito lo describió como: hermano, colaborador, companero de milicia, mensajero de la 
iglesia y ministrador de las necesidades de Pablo y de los santos. Epafrodito incluso estuvo a 
punto de morir,  Epafrodito tomó su ministerio de manera intensa, aun más allá de su salud, su 
vida no era prioridad, sino que su prioridad era la de los demás. Él estuvo a punto de morir, 
pero el Señor tuvo misericordia de él. 
 
La pregunta que debemos hacernos ahora, ¿Tenemos aún entre nostros actualmente ejemplos 
o modelos verdaderos de cris anos? ¿O solo eran los cris anos del primer siglo? ¿Podría Pablo 
decir estas mismas cosas de la iglesia hoy en día?  
Que hacemos con el pensamiento pesimista que domina hoy en día en muchos, de que todas 
las iglesias son iguales, ya no creo en nadie.  Lo que a provocado el surgimiento de nuevas 



formas de “espiritualidad” como la iglesia emergente u orgánica, que promueve la no 
necesidad de congregarse en el formalismo litúrgico de la iglesia, sino lo que importa es 
reunirse por ahí entre personas, leer algo de la Biblia ya sea en una casa, o “x” lugar, pero sin 
formalismos según ellos. Otros han hecho su propia religión desde su casa, no necesitan 
congregarse dicen ellos, con tal que me conecte a algún culto online, seguir a predicadores en 
YouTube, orar en mi cuarto…de todos modos Jesús es relación no religión dicen muchos. 
Debemos como iglesia prestar atencion a estas cosas, porque estos modelos o patrones de 
pensamiento estan distanciando a muchos. 
 
Pero, el individualismo, la fe llevada de manera privada no existe, no son las normas divinas 
establecidas por Dios en Su palabra, el propósito de Dios está en Su iglesia, en su pueblo, en 
comunidad.  
No es válido ni jus ficable apartarse de la comunidad de fe, esto es menospreciar el poder de 
Dios y su cuidado por Su iglesia. Siempre exis rán ejemplos dignos de imitar en la iglesia de 
Cristo. 
Tenemos pastores fieles que han sido llamados según el estándar divino, sino fuera así, pues 
obviamente la iglesia no los reconociera. Ellos son ejemplos entre nosotros, no son perfectos, 
pero Pablo tampoco, sin embargo ellos al igual que Pablo nos apuntan o señalan el camino de 
la fe en Cristo. En esta iglesia tenemos a un pastor que es digno de seguir su ejemplo en la 
forma que ama a Cristo y Su Iglesia, lo hemos visto por su dedicación, su esmero de 
enseñarnos la verdad. Tenemos hermanos maduros en la fe que nos mo van a perseverar, esto 
contribuye  a la necesaria edificación de nuestras almas, aquellos que sirven a la mesa, que 
están pendientes de las necesidades de los demás, los que se esfuerzan por ser ejemplos en 
sus responsabilidades. Hermanos que también sirven con sus profesiones al Señor, que de igual 
manera se preocupan por la iglesia con un corazón desinteresado. 
Ser ejemplo no es tarea fácil, porque implica de manera integral la vida misma, el hombre de 
Dios no es aquel que sabe mucho, sino aquel que modela un carácter piadoso concordante con 
las Escrituras. Es alguien que no pone ningun obstaculo, sea de empo, de comodidad por 
servir a Cristo y Su iglesia.  
Es alguien que da el ejemplo en su vida misma, quien no debe poner en tela de juicio su 
reputación por ser descuidado en sus deberes, pues es ahí donde alguien puede ser afectado 
en su tes monio. Somos concientes que aun somos pecadores, y cada cris ano esta en etapas 
de madurez diferentes, pero debemos tener por seguro que persiguiendo las cosas celes ales 
son las maneras que Dios u lizara para hacernos crecer y ser ejemplos a otros, esto es las 
marcas del discipulado cris ano. 
 
Finalmente llegamos a nuestra u ma manera de imitar modelos verdaderos, y este es: 
 

III. Evitar a los modelos falsos (v.18-19) 
18 Porque por ahí andan muchos, de los cuales os dije muchas veces, y aun ahora lo digo 
llorando, que son enemigos de la cruz de Cristo; 19 el fin de los cuales será perdición, cuyo dios 
es el vientre, y cuya gloria es su vergüenza; que solo piensan en lo terrenal.  
 
Así como hay dentro de las iglesias modelos o ejemplos cris anos verdaderos, ciertamente hay 
también modelos falsos del mundo introducidos en las iglesias, a estos no debemos imitar, 
debemos alejarnos de tales personas. Pablo nos da los mo vos de esta advertencia y esta 
orden. Veamos 4 caracteris cas de estos modelos falsos. 
 

1. Son enemigos de la Cruz  
Cuando estudias un billete verdadero, ves su caracteris cas, sus bandas de seguridad, 
composición del papel, color…etc, te será facil iden ficar cuando veas un billete falso, no te 



daran gato por liebre. En el ejercicio cris ano cuan importante es discernir lo bueno de lo malo, 
lo verdadero de lo falso. 
En la carta el apostol advierte de los opositores del evangelio (1:28) y les insta a permanecer 
firmes en un mismo espíritu, comba endo unánimes por el evangelio. En el capitulo 3 en los 
primeros versiculos tambien evidencia a los judaizantes y los califica de perros, malos obreros y 
mu ladores del cuerpo que ponen su confianza en las obras humanas y no en la sola fe en 
Cristo. Pero tambien esta presente la amenaza de los hombres impíos, liber nos, que están 
presente en el mundo con sus ideologias, con su sistema mundano, estos son enemigos de la 
cruz, rechazan a Dios, burladores del mensaje de Cristo.  
 
Pero lo que me llama la atencion, es el espiritu con el que Pablo trata este asunto para 
enseñanza de la iglesia. 
El dice: 18 Porque por ahí andan muchos, de los cuales os dije muchas veces, y aun ahora lo digo 
llorando, que son enemigos de la cruz de Cristo;  
Me impresiona el lamento de Pablo, su lloro intenso aun por estos enemigos de la cruz. No veo 
una ac tud de él impusiva de juicio para estos enemigos, al contrario…siento atrás de esto un 
lamento por ver que estas personas estan bajo la ira de Dios. Esto nos recuerda al Señor 
llorando por la Jerusalen incrédula. Eso es madurez hermanos. Muchas veces por nuestra 
inmadurez podemos tener una ac tud arrogante de juicio y condenación por los falsos 
maestros y profetas, desearles que ardan ya en el infierno. Pero, aquí nos enseña Pablo con su 
ejemplo que debemos lamentarnos por todos aquellos que rechazan el evangelio y van en el 
camino de la perdición, pues esto mismo seriamos nosotros si Dios no nos hubiese alcanzado. 
Debemos sen r dolor cuando la gente rechaza a Cristo. Pero tambien, Pablo sen a angus a 
ante el peligro latente de la falsa doctrina que podría amenazar a la iglesia. Estos sistemas o 
modelos impíos estan presente, aquellos que promueven el aborto, el matrimonio 
homosexual, el feminismo radical que desfigura totalmente a la mujer, todo este modelo impío 
es promovido por organismos internacionales, por gobiernos y por iglesias liberales que se han 
conver do en instrumentos del mal. 
 
Pero aún con ese lamento, el apóstol a su vez en ende el mandato de velar por la grey del 
Señor, protegiendo al rebaño de los falsos hermanos y falsos sistemas, con el fin de que no 
perviertan el evangelio.  La segunda caracterís ca de estos modelos falsos 
 

 
2. Estos piensan cosas terrenales  

Una de las marcas de los falsos cris anos, sean falsos maestros, apostoles y profetas es que 
piensan en las cosas terrenales. Estos u lizan la palabra de Dios, a Cristo como fuente de 
ganancia, ven los asuntos espituales como inversiones bancarias.  
Le exigen a Dios sus millones, porque ven a los impíos tener abundancia material. Estos 
promueven el maldito evangelio de la prosperidad a las masas, pero con la par cularidad que 
solo ellos prosperan, sus familias y unos cuantos cercanos a ellos. Estos son los que hacen 
mercadería de vosotros con palabras fingidas (2 Pedro 2:3ª), es decir están en el camino de 
hacer negocio con la fe. Estos falsos modelos no estan interesados en crecer en la piedad 
cris ana, ni tampoco que sus seguidores lo hagan. Al igual que Pablo nosotros nos angus amos 
y nos lamentamos cuando vemos que amigos, familiares estan involucrados con los falsos 
maestros en sinagogas de Satanas.  
 

a. Su dios es su vientre  
Un término que incluye a todos los ape tos: no sólo la glotonería sino todas las formas de 
tolerancia sensual. El apostol menciona que el dios de ellos, no es el Dios de la Biblia, sino que 
su dios es su vientre. ¿Qué siginifica esto? Que todo lo que les mueve a ellos es para su 
provecho propio y no lo que es de Cristo. Romanos 16: 18 Porque tales personas no sirven a 



nuestro Señor Jesucristo, sino a sus propios vientres, y con suaves palabras y lisonjas engañan 
los corazones de los ingenuos. 
¿Mire a quienes engañan? A los débiles. 
 
La advertencia de Pablo es tan vital para nuestro empo, porque muchos hoy en día andan en 
la busqueda de u lizar a Dios y el ministerio para sus beneficios personales. Andan repar endo 
sus curriculum en las iglesias, para que los contraten, como que si la iglesia es una empresa. 
Charles Spurgeon decía sobre esto: quien le sirve a Dios por dinero, es capaz de servirle al 
Diablo por un mejor salario. Tan real, que muchos están dispuestos a sacrificar la sana 
enseñanza por un sueldo, se ofrecen al mejor postor por un salario. 
Muchos de estos modelos falsos han sido importados de la teología liberal de Estados Unidos. 
Debemos evitar estos modelos falsos de ministerios.  
 
3. Su gloria es su vergüenza  
El comentarista William Hendriksen se refiere a esta frase como: se enorgullecían de aquello de 
lo que debían estar confusos y avergonzados. No sólo llevaban a cabo sus impíos propósitos, 
sino que se jactaban de ello. Eran personas que sólo piensan en lo terrenal.  
 
Usted ve la ac tud del progresimo actual cuan orgullosos se sienten de algo que atenta con la 
moralidad de las buenas costumbres. De igual manera la iglesia liberal progresista que ha 
ordenado homosexuales, transexuales, lesbianas..y toda clase de perversion abierta contra 
Dios y Su palabra, sienten orgullo y respaldo de este movimiento de la iden dad de genero, 
ellos se jactan de su liber naje, han hecho un dios falso a la conveniencia de su corrupción. Su 
gloria en realidad es su vergüenza. Judas 1:4 impíos, que convierten en liber naje la gracia de 
nuestro Dios, y niegan a Dios el único soberano, y a nuestro Señor Jesucristo. 
 
Los judizantes modernos sienten gloria al observar los rituales an guos, cuando estos ya 
cesaron en Cristo. Los falsos maestros sienten gloria por el éxito aparente en sus vidas, pero 
cada uno de estos modelos al final sus actos en realidad son vergonzosos.  
De tal manera que no hay nada rescatable en seguir estos modelos falsos, al contrario, aquellos 
que sean seducidos a estos caminos solo les espera vergüenza, ser repudiados por Dios mismo. 
1 Corin os 5:11 Lo que quise decir es que no deben tener trato con ninguno que, llamándose 
hermano, se entregue a la pros tución, o sea avaro, o idólatra, o maldiciente, o borracho, o 
ladrón. Con gente así, ni siquiera comer juntos. 
 
Finalmente pablo nos da la ul ma caracteris ca de estos modelos falsos, cual será su final. 

 
4. Estos andan en el camino de la destrucción  

b.1. Su fin es perdición  
En ningun momento estos falsos modelos, falsos hermanos han transitado por el camino de la 
verdad, pues la verdad nunca les cambio. Simplemente han estado ahí para obtener beneficios 
personales. ¿Cuál es su fin? La biblia lo dice claramente: Su fin es la perdición. Ellos no pueden 
esperar otro final, sino la condenación misma, la ruina espiritual.  
2 Pedro 2:1,3 Pero hubo también falsos profetas entre el pueblo, como habrá entre vosotros 
falsos maestros, que introducirán encubiertamente herejías destructoras, y aun negarán al 
Señor que los rescató, atrayendo sobre sí mismos destrucción repen na. 2 Y muchos seguirán 
sus disoluciones, por causa de los cuales el camino de la verdad será blasfemado, 3 y por 
avaricia harán mercadería de vosotros con palabras fingidas. Sobre los tales ya de largo empo 
la condenación no se tarda, y su perdición no se duerme. 
 



Todos los incrédulos su des no es la perdición , la condenación eterna, los que con núan 
sa sfaciendo sus deseos pecaminosos, tan solo están acumulando ira para el día del gran juicio 
de Dios, donde él juzgará al mundo. 
¿Hacia que des no estas yendo querido amigo? Dios que no miente te da estas advertencias 
de juicio, si vas ahí no enes excusa, Su Palabra te juzgará. Pero él mismo puede cambiar tu 
dirección de vida, de un camino de perdición a un camino de vida eterna. Solo pide a él que te 
conceda por gracia el arrepen miento de tus pecados y la fe en el Señor Jesucristo. Si vienes a 
él reconociendo tu incapacidad para salvarte a  mismo, él es poderoso para salvarte y 
limpiarte de toda maldad. 

 
Conclusión:  los verdaderos creyentes se es mulan en la piedad, en agradar a Dios, en poner 
su mirada en las cosas celes ales y no en las de la erra. Usted y yo debemos imitar este 
ejemplo en los santos hombres que manifiestan una fe eficaz, sin doblez. Persevera en la gracia 
de Dios, recuerda que todos los creyentes vamos en pos del supremo llamamiento de Dios en 
Cristo, creciendo en perfección hasta que todos lleguemos a la estatura del varón perfecto. No 
mires hacia otros modelos fuera de la norma bíblica, por muy seductores que se vean, no seas 
tentado por el mal, no pretendas quedar bien con el mundo impío, sufre como buen soldado 
de Cristo para que en lugar de vergüenza recibas gloria y herencia celes al entre los escogidos 
de Dios. Tenemos un llamado sagrado y sublime, más alto que cualquier cosa en este mundo. 
Esforcémonos pues, en la gracia que es en Cristo Jesús. 
 
Oremos: 


